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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CÓMPUTOS Y VALIDEZ DE ELECCIONES 
 
DECLARA IEEQ VALIDEZ DE ELECCIONES EN 15 DISTRITOS Y 8 AYUNTAMIENTOS  
Los Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) competentes han 
concluido los cómputos oficiales, los recuentos administrativos en su caso y declarado la validez de las elecciones 
en los 15 distritos locales y 8 ayuntamientos.  Con corte a las 20:00 horas del 10 de junio, los órganos electorales 
desconcentrados entregaron las siguientes constancias de mayoría a las candidaturas que obtuvieron el mayor 
número de votos en la pasada elección del 6 de junio en la entidad:  
 

DIPUTACIONES LOCALES DE MAYORÍA RELATIVA 
CANDIDATATURA QUE ENCABEZA LA 

FÓRMULA 
PARTIDO (S) 
POLÍTICO (S) 

DISTRITO 

Dulce Imelda Ventura Rendón PAN 01 
Manuel Pozo Cabrera PAN-QI 02 

Enrique Antonio Correa Sada PAN-QI 03 
Ana Paola López Birlain PAN 04 

Luis Gerardo Ángeles Herrera PAN 05 
Maricruz Arellano Dorado PAN 06 

Luis Antonio Zapata Guerrero PAN 07 
Rosendo Anaya Aguilar PAN 08 

Germain Garfias Alcántara PAN 09 
Guillermo Vega Guerrero PAN 10 

Martha Daniela Salgado Márquez PAN-QI 11 
Alejandrina Verónica Galicia Castañón PAN 12 

Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas PAN 13 
Leticia Rubio Montes PAN 14 

Liz Selene Salazar Pérez PAN-QI 15 
AYUNTAMIENTOS 

CANDIDATURA QUE ENCABEZA LA 
PLANILLA 

PARTIDO / 
INDEPENDIENTE 

MUNICIPIO 

Ofelia del Castillo Guillén MORENA Arroyo Seco 
Miguel Martínez Peñaloza PAN Cadereyta de Montes 

Juan Guzmán Cabrera PVEM Huimilpan 
Efraín Muñoz Cosme C. INDEPENDIENTE Jalpan de Serra 

Marina Ponce Camacho PAN Landa de Matamoros 
Juan Carlos Linares Aguilar PAN Peñamiller 

María Guadalupe Ramírez Plaza PAN Pinal de Amoles 
Carlos Manuel Ledesma Robles PVEM San Joaquín 

 
Conforme a la normatividad vigente, los 27 Consejos Distritales y Municipales desahogan desde el 9 de junio los 
cómputos de las elecciones de diputaciones locales, gubernatura y ayuntamientos, así como los recuentos 
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administrativos correspondientes. Las sesiones públicas se desarrollan en presencia de integrantes de los 
consejos, representaciones de los partidos políticos y de candidaturas independientes; además, pueden seguirse en 
vivo en: https://eleccionesqro.mx/elecciones_envivo.html. (CQRO 7) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/10/ieeq-declara-validez-de-elecciones-en-15-distritos-y-8-ayuntamientos/ 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/06/10/en-los-15-distritos-locales-y-en-8-alcaldias-de-queretaro-el-
ieeq-ya-declaro-validez-de-elecciones/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/06/10/ieeq-entrego-14-constancias/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/10/declara-ieeq-validez-de-elecciones-en-los-15-distritos-locales-
y-ya-suman-8-ayuntamientos/ 
 
https://elobservadordequeretaro.com.mx/declara-ieeq-validez-de-elecciones-en-15-distritos-y-8-ayuntamientos/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/06/10/declara-ieeq-validez-de-elecciones-en-15-distritos-y-8-
ayuntamientos/ 
 
https://adninformativo.mx/declara-ieeq-validez-de-elecciones-en-15-distritos-y-8-ayuntamientos/ 
 
https://www.queretarotv.com/declara-ieeq-validez-de-elecciones-en-15-distritos-y-8-ayuntamientos/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/declara-ieeq-validez-de-elecciones-en-15-distritos-y-8-ayuntamientos/ 
 
http://www.bitacoramultimediosmx.com/declara-ieeq-validez-de-elecciones-en-15-distritos-y-8-ayuntamientos/ 
 
IEEQ RECONOCE TRIUNFOS Y COMIENZA ENTREGA DE CONSTANCIAS DE MAYORÍA  
En el municipio de Arroyo Seco se confirmó el triunfo de Morena, Ofelia del Castillo Guillén encabezará la alcaldía, 
por lo que recibió la constancia de mayoría en el Consejo Municipal; en Pinal de Amoles, la panista María 
Guadalupe Ramírez Plaza también recibió su constancia de ganadora. El Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), a través de los Consejos Municipales y Distritales, entregó —además— 12 constancias de 
diputaciones locales, a la espera de que demarcaciones más grandes puedan terminar los respectivos cómputos. 
Durante la noche del miércoles, la madrugada y mañana de ayer, los diputados electos recibieron la constancia que 
los acredita como ganadores de la contienda; todos ellos del Partido Acción Nacional (PAN). En el Distrito 1 la 
constancia fue para Dulce Ventura, el Distrito 2 para Manuel Pozo (en candidatura común con Querétaro 
Independiente), el 4 para Gerardo Ángeles, el 6 para Maricruz Arrellano, el 7 para Antonio Zapata, el 8 para 
Rosendo Anaya. El distrito 9 lo ganó Germain Garfias; el 10 Guillermo Vega; el 11 Daniela Salgado, el 12 
Alejandrina Verónica Galicia, el 13 Beatriz Marmolejo y el 15 Selene Salazar. Los cómputos en el resto del Consejo 
se mantienen, se prevé que en las próximas horas se tenga constancia de mayoría para el resto de los ganadores; 
en algunos casos se realiza el recuento administrativo (voto por voto). Las sesiones siguen en desahogo y pueden 
ser consultadas en la página web https://eleccionesqro.mx/elecciones_envivo.html, de acuerdo con lo que marcan 
los tiempos, los cómputos pueden prolongarse hasta los siguientes días, principalmente porque, además de las 
elecciones de ayuntamientos y diputaciones, deben contabilizarse las actas de la elección de la gubernatura. Se 

https://eleccionesqro.mx/elecciones_envivo.html
https://eleccionesqro.mx/elecciones_envivo.html
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estima que mañana continúen las sesiones especiales de cómputo para lograr un ganador, en el caso de la 
gubernatura, para el fin de semana. Hasta el cierre de esta edición no se había entregado constancia de mayoría, 
pero de acuerdo con el cómputo en el Consejo Municipal de Amealco, se determinó el triunfo de René Mejía 
Montoya. En Corregidora se mantiene el triunfo de Roberto Sosa Pichardo, quien repetirá en el cargo por tres años 
más; en Huimilpan, Juan Guzmán Cabrera del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Otros municipios 
avanzan en el cómputo, mientras que en sitios como Ezequiel Montes y Colón continúa el recuento administrativo 
(voto por voto). (EUQ 4) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/ieeq-reconoce-triunfos-y-comienza-entrega-de-constancias-de-
mayoria 
 
IEEQ AVALA ELECCIONES EN 15 DISTRITOS Y 8 AYUNTAMIENTOS 
Por Ana Karina Vázquez 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), validó las elecciones de 15 distritos y ocho ayuntamientos, 
tras la conclusión de los cómputos oficiales, los recuentos administrativos respectivos. Respecto a los municipios, 
los candidatos que obtuvieron la constancia de validez de su elección fueron: Ofelia del Castillo de Morena, por 
Arroyo Seco; Miguel Martínez, del PAN, por Cadereyta de Montes; Juan Guzmán, del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), por Huimilpan; Efraín Muñoz, candidato independiente, por Jalpan de Serra. Además, Marina 
Ponce Camacho del PAN, por Landa de Matamoros; Juan Carlos Linares, también del PAN, por Pinal de Amoles 
María Guadalupe Ramírez y del mismo partido y Carlos Manuel Ledesma del PVEM, por San Joaquín. La totalidad 
de los distritos locales fue obtenida por las candidaturas del Partido Acción Nacional (PAN), en los casos de los 
distritos 2, 3, 11 y 15, en coalición con el partido Querétaro Independiente. En cinco casos se trató de candidatos 
que ya ejercieron el cargo de diputados locales: Luis Gerardo Ángeles Herrera, Luis Antonio Zapata Guerrero, 
Martha Daniela Salgado Márquez, Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas y Leticia Rubio Montes. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-avala-elecciones-en-15-distritos-y-8-ayuntamientos-
6829768.html 
 
POR CONCLUIR IEEQ CON LA ENTREGA DE CONSTANCIAS DE MAYORÍA EN DISTRITOS LOCALES 
A partir de este jueves el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), una vez concluidos los cómputos 
distritales, comenzó con la entrega de constancias de mayoría, habiendo entregado al momento 12 
correspondientes a distritos locales y 3 de ayuntamientos.  En el caso de los ayuntamientos han sido entregadas las 
correspondientes a las planillas de Arroyo Seco para Ofelia del Castillo Guillen, en Peñamiller a María Guadalupe 
Ramírez Plaza y en Landa de Matamoros para Marina Ponce Camacho, como presidentas municipales electas. A 
través de sus redes sociales ha dado cuenta del avance en los distritos locales 01, 02, 05, 06, 07, 08, 09, 10, 11, 12, 
13 y 15.  En el Distrito local 1, se otorgó constancia a Dulce Imelda Ventura Rendón, a Manuel Pozo Cabrera en el 
Distrito 2, para el Distrito 5 a Luis Gerrado Ángeles Herrera, distrito 6 a Maricruz Arellano Dorado, distrito 7 a Luis 
Antonio Zapata Guerrero, distrito 8 a Rosendo Anaya Aguilar, distrito 9 a Germaín Garfias Alcántara, distrito 10 a 
Guillermo Vega Guerrero, en el distrito 11 a Daniela Salgado Márquez, a Alejandrina Verónica Galicia en el distrito 
12, a Beatriz Marmolejo Rojas, y en el distrito 15 a Selene Salazar.  Aún quedan pendientes los distritos 03, 04, y 
14, en donde se encuentran Enrique Correa, Ana Paola López Birlain y Leticia Rubio Montes, respectivamente, con 
los que se concluiría la totalidad de distritos locales.  Cabe mencionar que las sesiones de cómputo de las 
elecciones de ayuntamientos, diputaciones locales y gubernatura de Querétaro en los 27 consejos distritales y 
municipales pueden seguirse en vivo a través de la página eleccionesqro.mx/elecciones_envivo.html.  

http://eleccionesqro.mx/elecciones_envivo.html
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https://adninformativo.mx/por-concluir-ieeq-con-la-entrega-de-constancias-de-mayoria-en-distritos-locales/ 
 
PAN PODRÍA TENER MAYORÍA ABSOLUTA EN LA CÁMARA 
Por Sergio Hernández 
Con la declaratoria de validez en los 15 distritos locales, empieza la rebatinga por las diputaciones “pluris”. El PAN 
pelea dos; Morena podría conseguir cinco, el PRI dos y una el verde ecologista. Podría haber 17 diputados afines al 
PAN. Ayer los consejos distritales y municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) concluyeron 
los cómputos oficiales, los recuentos administrativos en su caso y declarado la validez de las elecciones en los 15 
distritos locales y se entregaron las constancias de mayoría a los 15 virtuales diputados, todos del PAN. Con base a 
esta información ahora los partidos políticos y la autoridad electoral se preparan para la asignación de las diez 
curules que conforman la próxima legislatura y para ello el PAN está peleando que Mariela Morán y el secretario 
del partido Martín Arango, ingresen a la cámara, bajo el argumento de que tres de los quince diputados que 
ganaron en las urnas fueron inscritos por Querétaro Independiente lo que les da derecho a tener al PAN “pluris”. El 
PRI pelea por tres espacios, sin embargo, es posible que sólo ingrese Chela Juárez y Paul Ospital. En el caso de 
Morena, el número de diputados “pluris” podría marcar un récord al obtener cinco curules encabezada la lista por 
Juan José Jiménez y se “colaría” Cristian Orihuela “como mejor perdedor” situación que también puede disputar 
Juan Guevara. La sesión podría llevarse a cabo en las próximas 72 horas. (N 3) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/11/pan-podria-tener-mayoria-absoluta-en-la-camara/ 
 
VALIDA EL IEEQ A ALCALDES VERDES 
Ya recibieron sus constancias de mayoría y de validez de las elecciones del domingo pasado los ganadores de la 
contienda por las presidencias municipales de Huimilpan, Juan Alvarado (en la foto con el dirigente estatal del 
PVEM Ricardo Astudillo Suárez) y de San Joaquín, Carlos Manuel Ledesma Robles, luego de realizarse los cómputos 
definitivos en los respectivos consejos municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Los resultados 
fueron reconocidos también por los partidos contendientes con lo cual se confirma la madurez política de las 
organizaciones políticas. En los próximos días avanzará la validación de los triunfadores de las elecciones de 
ayuntamientos, diputaciones y gubernatura por parte del árbitro electoral. (PA 1 y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/valida-el-ieeq-a-alcaldes-verdes/ 
 
VALIDA IEEQ TRIUNFO DEL PARTIDO VERDE EN SAN JOAQUÍN CON CARLOS MANUEL LEDESMA 
El Consejo Municipal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro declaró la validez de la elección de Carlos 
Manuel Ledesma Robles a la Presidencia Municipal de San Joaquín luego que se realizará los cómputos definitivos 
con lo que además se confirmó la elegibilidad de su candidatura al obtener la mayoría de los votos. Dicho triunfo 
fue reconocido por los partidos políticos que contendieron en la reciente elección, con lo que además el Partido 
Verde Ecologista de México celebra tal determinación que culmina con la entrega de constancia de mayoría y 
validez de nuestro candidato sustentado en la confianza ciudadana. 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/06/10/valida-ieeq-triunfo-del-partido-verde-en-san-joaquin-con-carlos-
manuel-ledesma/ 
 
https://plazadearmas.com.mx/gano-pvem-en-huimilpan-y-san-joaquin/ 
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IEEQ ENTREGA CONSTANCIA DE MAYORÍA A GERMAÍN GARFIAS ALCÁNTARA 
Por Martín García 
El candidato a la diputación por el IX Distrito, Germaín Garfias Alcántara, recibió su constancia de mayoría relativa 
por el IEEQ, luego del recuento que confirmó su triunfo en las pasadas votaciones del 6 de junio. Fueron más de 19 
mil 500 votos los que le dieron el triunfo al candidato de Acción Nacional para la diputación por el IX Distrito. 
Después de la jornada electoral y de la Sesión de Escrutinio y cómputo, se le otorgó al candidato la acreditación 
como ganador de la contienda electoral, por lo que habrá de tomar protesta como legislador local en el mes de 
septiembre. Germaín Garfias, reconoció la tranquilidad con la que se llevó a cabo el proceso democrático, además 
de agradecer a la ciudadanía la confianza para representar a la demarcación en el Congreso del Estado. Refirió que 
dará impulso a las iniciativas presentadas en campaña, al referir que son temas relevantes para la ciudadanía y que 
le fueron externadas de manera permanente durante el periodo de campaña. Agregó que hoy la población en 
general demanda funcionarios ocupados ante la realidad que viven las familias, por lo que reiteró su compromiso 
de hacer suyo cualquier tema que se solicite. Finalmente, aseguró que mantendrá cercanía con todos los sectores 
de la población para continuar ejecutando acciones que mejoren la calidad de vida de las familias. 
 
https://rotativo.com.mx/2021/06/10/noticias/locales/san-juan-del-rio/ieeq-entrega-constancia-de-mayoria-a-
germain-garfias-alcantara-911086/ 
 
http://www.bitacoramultimediosmx.com/germain-garfias-recibe-constancia-de-mayoria-relativa-por-el-ieeq/ 
 
https://elinformanteqro.com/noticias/germain-garfias-recibe-constancia-de-mayoria-relativa-por-el-ieeq/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/recibe-germain-garfias-constancia-de-mayoria-relativa-por-el-ieeq 
 
RECIBE ENRIQUE VEGA CARRILES CONSTANCIA DE MAYORÍA 
Enrique Vega Carriles recibió de parte del Consejo Distrital XII del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), la constancia de mayoría del proceso electoral para la presidencia municipal de El Marqués, donde obtuvo 
35 mil 484 votos, de los 71 mil 546 votos que se registraron en los comicios del pasado 6 de julio. (N 2) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/11/recibe-enrique-vega-carriles-constancia-de-mayoria/ 
 
ENRIQUE VEGA RECIBE CONSTANCIA DE MAYORÍA COMO GANADOR DE LA ELECCIÓN EN EL MARQUÉS 
Enrique Vega Carriles recibió de parte del Consejo Distrital XII del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), la constancia de mayoría del proceso electoral para la presidencia municipal de El Marqués, donde obtuvo 
35 mil 484 votos, de los 71 mil 546 votos que se registraron en los comicios del pasado 6 de julio. Con lo anterior, 
el IEEQ acreditó la legalidad de la elección y al contar los votos se mantuvo la diferencia que ya se veía reflejada en 
el PREP y conteos rápidos. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/11/enrique-vega-recibe-constancia-de-mayoria-como-ganador-de-
la-eleccion-en-el-marques/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/enrique-vega-carriles-recibe-constancia-de-mayoria/ 
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GUILLERMO VEGA GUERRERO RECIBE SU CONSTANCIA DE MAYORÍA 
Guillermo Vega Guerrero alcalde de San Juan del Río recibió su constancia de mayoría por parte del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro tras ganar las elecciones del pasado 6 de junio en el distrito local X. El futuro 
diputado local agradeció a las y los ciudadanos que confiaron en su proyecto político otorgándole 21 mil 602 votos 
a favor. Destacó que representará dignamente como diputado local en la Legislatura del Estado a los ciudadanos 
del distrito que representará. Cabe señalar que el excandidato regresó el lunes 7 de junio a sus actividades como 
presidente municipal de San Juan del Río. (PA 5) 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/31464-guillermo-vega-guerrero-recibe-su-constancia-
de-mayoria 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/reciben-constancia-proximos-diputados-6827062.html 
 
LUPITA ALCÁNTARA RECIBE CONSTANCIA DE MAYORÍA QUE ACREDITA SU TRIUNFO PARA LA 
PRESIDENCIA DE TOLIMÁN 
La noche de este jueves se culminó con el conteo de votos en el Consejo Municipal del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) en Tolimán, con lo que se confirmó la legalidad de la elección y el triunfo de Lupita Alcántara 
como la presidenta municipal electa para el periodo del 2021-2024. A través de sus redes sociales, Lupita 
Alcántara agradeció la confianza de los ciudadanos, quienes le dieron el triunfo por un corto margen en 
comparación con el candidato de Redes Sociales Progresistas, quien se quedó a menos de 200 votos de quien 
finalmente se llevó el triunfo. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/11/lupita-alcantara-recibe-constancia-de-mayoria-que-acredita-
su-triunfo-para-la-presidencia-de-toliman/ 
 
ENTREGA IEEQ CONSTANCIA DE MAYORÍA A ANA PAOLA LÓPEZ COMO DIPUTADA LOCAL ELECTA 
La madrugada de este jueves 10 de junio, terminó la sesión de cómputo de los votos por la diputación local en el 
distrito IV. Dicha sesión se prolongó por el recuento de los paquetes electorales de 61 casillas del distrito. Los 
números confirmaron el triunfo de la candidata de Acción Nacional, Ana Paola López Birlain quien obtuvo 32,215 
votos de los 61,046 votos válidos contabilizados, terminando con más del 52% de preferencia.   Ana Paola fue 
acompañada de su esposo y colaboradores de su equipo de trabajo, quienes presenciaron junto a ella la lectura de 
los resultados oficiales del acta de cómputo de la votación para diputados locales, por parte de la presidente y 
secretaria del Consejo Distrital 04. 
 
https://adninformativo.mx/entrega-ieeq-constancia-de-mayoria-a-ana-paola-lopez-como-diputada-local-electa/ 
 
AMARILDO BÁRCENAS RECIBE CONSTANCIA DE MAYORÍA COMO ALCALDE ELECTO DE PEDRO ESCOBEDO  
Por Luis Rodríguez 
La noche de este jueves en el Consejo Municipal de Pedro Escobedo, del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), se culminó con el conteo oficial de votos y con ello, se validó la elección a la presidencia municipal, con lo 
que Amarildo Bárcenas Reséndiz, del Partido Acción Nacional (PAN), logró obtener la mayoría de votos y así, la 
reelección. “Una vez terminado el cómputo distrital en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, he recibido la 
constancia de mayoría que me acredita como Presidente Municipal Electo de Pedro Escobedo. ¡Muchas gracias a 
los 13 mil 372 escobedenses que depositaron su confianza en nuestro proyecto! ¡No les vamos a fallar!” Amarildo 
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logró obtener el triunfo de manera amplia, con 13 mil 372 votos a su favor, quedando lejos la candidatura del PRI, 
con 5 mil 499 votos; y más lejos aún la candidatura de Morena, con 3 mil 803 votos. (ESSJR 7) 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/11/amarildo-barcenas-recibe-constancia-de-mayoria-como-
alcalde-electo-de-pedro-escobedo/ 
 
MIGUEL MARTÍNEZ PEÑALOZA RECIBE CONSTANCIA DE MAYORÍA COMO ALCALDE ELECTO DE CADEREYTA 
DE MONTES 
La tarde de este jueves el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) entregó la constancia de mayoría a 
Miguel Martínez Peñaloza, del Partido Acción Nacional (PAN) como presidente municipal electo del municipio de 
Cadereyta de Montes, esto luego de que se culminó con los cómputos distritales que dieron inicio desde este 
miércoles. Con ello, en cuanto se culminó con el conteo se pudo confirmar lo que ya había declarado el PREP, en el 
sentido en que Miguel Martínez era el ganador de la contienda electoral del pasado domingo 6 de junio. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/10/miguel-martinez-penaloza-recibe-constancia-de-mayoria-
como-alcalde-electo-de-cadereyta-de-montes/ 
 
EL PROFE JUAN CARLOS LINARES RECIBE CONSTANCIA DE MAYORÍA COMO GANADOR DE LA ELECCIÓN EN 
PEÑAMILLER 
Este jueves el profesor Juan Carlos Linares Aguilar recibió su constancia de mayoría que lo acredita como el 
ganador de la elección a presidente municipal de Peñamiller, con lo que logró la reelección en el cargo del 
ayuntamiento del semidesierto queretano. En su mensaje que dio a través de redes sociales, indicó que “Para 
realizar un gran trabajo, solo debes amar lo que haces”. “Una vez concluido el cómputo en el Consejo Municipal del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, con mucho orgullo recibí la Constancia de Mayoria y Validez de la 
Elección como Presidente Municipal Electo de Peñamiller, éste documento representa un Gran Compromiso con 
nuestro Municipio”. De todo corazón gracias a los 5,639 Peñamillerenses que depositaron su confianza en este 
proyecto, ahora es momento de trabajar en equipo con todas y todos los Ciudadanos, estableciendo las bases para 
un Mejor Peñamiller”, 
 
 https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/11/el-profe-juan-carlos-linares-recibe-constancia-de-mayoria-
como-ganador-de-la-eleccion-en-penamiller/ 
 
JUAN GUZMÁN RECIBE CONSTANCIA DE MAYORÍA COMO PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTO DE HUIMILPAN 
Por Luis Rodríguez 
Temprano este jueves, Juan Guzmán Cabrera, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), recibió su 
constancia de mayoría, por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), como el ganador de la 
contienda electoral a la alcaldía del municipio de Huimilpan. El documento lo recibió tras el procedimiento del 
conteo de votos de los consejos distritales, el cual comenzó este miércoles y confirmó lo que ya se conocía con los 
conteos rápidos, y el Programa de Resultados Preliminares PREP. Juan Guzmán Cabrera recibió a su favor el 26.8% 
de los votos de la elección, con lo que superó a Lety Servín, candidata del PAN, que buscaba la reelección en ese 
municipio de la zona metropolitana del Estado; en tercer lugar, quedó Blanca Diana Martínez, del PRI. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/10/juan-guzman-recibe-constancia-de-mayoria-como-presidente-
municipal-electo-de-huimilpan/ 
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https://www.elcantodelosgrillos.mx/valida-ieeq-triunfo-del-partido-verde-en-huimilpan-con-juan-guzman 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/06/10/valida-ieeq-triunfo-del-partido-verde-en-san-joaquin-con-carlos-
manuel-ledesma/ 
 
https://www.queretarotv.com/valida-ieeq-triunfo-del-partido-verde-en-san-joaquin-con-carlos-manuel-ledesma/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/valida-ieeq-triunfo-del-partido-verde-en-san-joaquin-con-carlos-ledesma 
 
TOÑO MEJÍA RECIBIÓ DEL IEEQ SU CONSTANCIA DE MAYORÍA 
Antonio Mejía Lira, Candidato Independiente a la presidencia municipal de Tequisquiapan, recibió la constancia de 
mayoría por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), ello después de que concluyó el cómputo 
de las casillas; el próximo alcalde obtuvo un total de 6 mil 931 sufragios. Será a partir del 1 de octubre cuando, 
Antonio Mejía Lira tome protesta como presidente municipal de Tequisquiapan, logrando de esta manera la 
elección continua. En su mensaje agradeció, en primera instancia, la confianza que la ciudadanía depositó en su 
proyecto y que se vio reflejado en el triunfo electoral; posteriormente agradeció a las autoridades electorales 
quienes desempeñaron un papel transparente y de respeto a la democracia. “Hoy me presentó ante ustedes con 
mucho agradecimiento hacia los ciudadanos, recibo esta constancia que avala la confianza que nuevamente 
depositan en mí para dar continuidad a los proyectos que nos llevarán a vivir un mejor Tequisquiapan”. Antonio 
Mejía Lira también reconoció el actuar de los representantes de todos los partidos políticos en casilla y ante el 
IEEQ, así como la madurez política que los demás candidatos y sus equipos han demostrado al creer en la 
democracia de nuestro país y aceptar los resultados electorales. 
 
https://elinformanteqro.com/noticias/tono-mejia-recibio-del-ieeq-su-constancia-de-mayoria/ 
 
OFELIA DEL CASTILLO RECIBIÓ SU CONSTANCIA DE MAYORÍA Y SERÁ LA PRÓXIMA PRESIDENTA DE 
ARROYO SECO 
Esta madrugada en el municipio de Arroyo Seco, en la sierra queretana, se terminó de realizar el conteo oficial de 
la votación del pasado 6 de junio; con ello, se confirmó el conteo del PREP que daba como ganadora a Ofelia del 
Castillo Guillen, quien ya recibió su constancia de mayoría, que la acredita como presidenta municipal electa para 
el periodo 2021-2024. Cabe recordar que, justamente este pasado miércoles, se comenzó en el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) con los conteos oficiales de la votación y éstos no se detienen, hasta que se declara 
oficialmente a un ganador de la contienda. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/10/ofelia-del-castillo-recibio-su-constancia-de-mayoria-y-sera-la-
proxima-presidenta-de-arroyo-seco/ 
 
MANUEL MONTES ES EL PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTO DE COLÓN; EN EL CUENTO DE VOTOS VENCIÓ A 
POLO BÁRCENAS 
Luego del reconteo de votos, Manuel Montes refrendó su triunfo en la alcaldía de Colón, con una diferencia de 402 
votos. “Teníamos razón con la denuncia hecha, sobre los votos dobles a favor de la candidatura común del PAN y 
Querétaro Independiente y aun cuando su candidato no lo aceptaba, las tendencias y el voto de los colonenses se 
decidieron por el mejor proyecto, encabezado por el PRI y su candidato Manuel Montes”. Paul Ospital reconoció el 
trabajo de la autoridad electoral que actuó a la altura de las circunstancias, para hacer valer la voluntad de los 
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ciudadanos: “seguiremos confiando en que esto no fue una situación intencional, para darle vuelta a la decisión de 
los electores”. El dirigente estatal del Revolucionario Institucional les dijo a los militantes, simpatizantes y en 
general, a los habitantes de Colón, que el PRI y Manuel Montes no les van a fallar. “Vamos a revolucionar este 
municipio, vamos a devolverle su grandeza y a gobernar con seriedad y compromiso hacia los colonenses”. (AM 1) 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/10/manuel-montes-es-el-presidente-municipal-electo-de-colon-en-
el-cuento-de-votos-vencio-a-polo-barcenas/ 
 
https://adninformativo.mx/registra-un-75-recuento-de-votos-de-la-eleccion-en-colon-manuel-montes/ 
 
CUARTO DE GUERRA 
LECCIÓN. Consecuencia de su terrible estrategia de someter a Querétaro Independiente en la alianza con el PAN 
para postular a Mauricio Kuri, y no hacer nada más que eso en campaña, la dueña de ese partido local, Connie 
Herrera, está en peligro de perder el registro ante el IEEQ y con ello (eso sí arde) las prerrogativas mensuales, pero 
también (y eso arde más) la diputación plurinominal que ella misma se auto regaló. REBOTE. Cortesía del 
infortunio de Connie Herrera y de la bajísima votación de los demás partidos “morralla”, el PAN podría acceder a 2 
diputaciones plurinominales que, sumadas a las 13 directas y dos en candidatura común, armarán una mayoría 
aplastante en la próxima Legislatura. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6829209.html 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6829209.html 
 
TABLERO 
Por Sergio Venegas Alarcón 
(…) MAURICIO KURI NECESITA EL AVAL DEL IEEQ. Lo anterior no obsta para que conste el posicionamiento del 
rupturista presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas Puga, que -dicen los conocedores de sus 
estatutos- no tiene facultades para decidir sobre las impugnaciones o no del partido. Esto le corresponde al 
presidente del Comité Ejecutivo (en este caso delegado en funciones, el muy satisfecho y cínico Mauricio Ruiz 
Olaes) y a los propios candidatos. Además de que jurídicamente quienes tienen facultades a nombre del partido y 
por lo mismo firman, son en el caso de la gubernatura el representante ante el IEEQ y/o la propia candidata como 
interesada directa. En el caso de temas electorales estatales, también el que tiene estatutariamente personalidad 
tanto jurídica como política es el representante de Morena ante el IEEQ. Y algo más, solo como referencia. En 2015 
Morena sí reconoció el triunfo de Pancho, tanto política como jurídicamente, según el hoy embajador Carlos 
Peñafiel Soto. Lo que no ocurrió en el 2018 en el caso de la elección del presidente municipal capitalino Luis 
Bernardo Nava, que se llevó a tribunales y la Sala Monterrey anuló el proceso, yéndose hasta la Sala Superior que 
ratificó el resultado a favor del panista. La política es así (…) (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/celia-no-reconoce-loyola-tardo-dos-anos/ 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6829209.html
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PREP 
 
NO HAY MAYORÍAS PERMANENTES; RESPONDERÉ A LAS Y LOS QUERETANOS: KURI 
Con el 100 por ciento de las actas capturadas, el Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro arrojó que Mauricio Kuri González (MKG) triunfó con un 54.25 por ciento de los 
votos en la elección para la gubernatura, un porcentaje que él mismo califica como histórico, pues, incluso, fue el 
candidato que tuvo la cifra porcentual más alta de las 15 gubernaturas que estuvieron en juego en los comicios del 
6 de junio. A casi una semana de la jornada electoral, Mauricio Kuri afirma que, pese a los resultados, no cree en la 
visión de ser vencedor, sino que considera que la sociedad queretana vio en su campaña un proyecto, por lo que, 
sostiene, sabrá responderles a los queretanos que confiaron en él, pero también buscará ganarse la confianza de 
quienes no lo hicieron. “Lo que tenemos que entender aquí en Querétaro es que no hay mayorías permanentes y 
que la confianza que nos dieron el día de hoy, si no trabajamos bien, nos la pueden quitar en tres años; por eso, 
este sentimiento de triunfalismo tiene que ser acompañado por un sentimiento de agradecimiento y, más bien, un 
sentimiento de poder ofrecer resultados”, enfatiza. En entrevista con «Códigoqro» (CQ), el virtual gobernador del 
estado de Querétaro menciona, además, que hay quienes ya deben aceptar su derrota en las urnas; también habla 
de otros candidatos y de la actual administración estatal encabezada por Francisco Domínguez Servién, misma 
que, dice, supondrá un reto para él, aunque, asegura, lo superará. “Ahora tengo hambre de ser el mejor gobernador 
de la historia de Querétaro y tengo hambre de cambiarle la realidad a los queretanos”, puntualiza. (EUQ principal, 
8 y 9) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/11/euro-2020/ 
 
PROPAGANDA ELECTORAL 
 
EXIGEN RETIRAR PUBLICIDAD 
Por Rosalía Nieves 
Después del día de las elecciones, los partidos políticos tienen 30 días naturales para efectuar el retiro de su 
propaganda electoral, de lo contrario, las autoridades municipales procederán a dicha labor, reintegrando el gasto 
generado con cargo al financiamiento público el partido que no cumpla con lo establecido en la ley advirtió el 
Consejero Presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero 
Altamirano. Pormenorizó que las candidaturas independientes, los partidos políticos y las coaliciones tienen la 
obligación de retirar toda su propaganda electoral a más tardar las próximas emanas, dando aviso al Consejo 
General del IEEQ, por lo que en caso de no hacer serán acreedores a multas. La ley señala 30 días naturales a partir 
del término de las campañas electorales, si no lo hicieran, también ya tenemos un mecanismo perfectamente 
establecido para en la ley y convenido con los municipios para que sean los Ayuntamientos quienes retiren la 
propaganda, nos avisen cuanto les costó y nosotros se lo sobremos a los partidos”. Por lo anterior, exhortó a los 
diferentes institutos políticos a dar cumplimiento con lo establecido en la ley electoral, con la finalidad de evitar 
multas, por ello, aseguró que, en el trascurso de las siguientes semanas, los integrantes de los organismos 
electorales monitorearán las localidades a fin de conocer el avance del retiro de propaganda. Finalmente, agregó 
que, en la entidad, la mayoría de los partidos políticos atiende este llamado que las autoridades electorales 
realizan con anticipación, ya que, al concluir el periodo de campañas electorales, conocen de periodo establecido 
para ello. (ESSJR 6) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/exigen-retirar-publicidad-basura-electoral-ieeq-6828293.html 
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DENUNCIAS 
 
CASTIGAN A CELIA MAYA POR ADELANTAR CAMPAÑA 
Por Paulina Rosales 
Por incurrir en actos anticipados de campaña, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación confirmó una multa de 44 mil 810 pesos a la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya García. 
Fue en abril cuando Acción Nacional (PAN) denunció a Maya García ante el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), por una publicación realizada en marzo con un video en la página de Facebook denominado 
“Red Política”, antes del periodo de campaña. A partir de esto, en mayo, el Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro (TEEQ) determinó existente la infracción a la ley electoral y aplicó una multa tanto a la candidata como 
al partido Morena. (DQ 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/castigan-a-celia-maya-por-adelantar-campana-6826629.html 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
SE ACABA TIEMPO PARA ARMONIZAR LEYES SOBRE CONSULTA POPULAR: DOMÍNGUEZ 
El diputado en Querétaro por el Partido Morena, Néstor Domínguez, precisó que al estado y a la LIX legislatura de 
Querétaro le quedan diez días, para armonizar sus leyes a la Ley que permite la Consulta Popular y la Revocación 
de Mandato, promovida por el presidente Andrés Manuel López Obrador. (DQ 5, CQRO 6, ROQRO) 
 
MULTAN A OSORNIO Y FXM POR USO DE NIÑOS EN CAMPAÑA 
Por Haydé Ruiz 
Por el uso de imágenes de menores de edad en propaganda electoral, el excandidato a la alcaldía de Colón, José 
Luis Osornio, y su partido, Fuerza por México, recibieron una sanción del TEEQ, el cual determinó que existió "una 
vulneración al interés superior de la niñez" por parte del excontendiente y su fracción política. Por esta razón, se 
les impuso a cada uno una multa económica de 500 UMA´s, equivalente a 44 mil 810 pesos. (AM 4) 
 
MULTAN A DIPUTADA DEL PAN CON 8 MIL PESOS POR TEMA ELECTORAL 
Con base en los “Lineamientos para la aplicación de sanciones a servidores públicos sin superior jerárquico con 
motivo de infracciones electorales”, el pleno del Congreso de Querétaro aprobó sancionar a la diputada del PAN, 
Beatriz Marmolejo, con una multa de 100 veces la UMA, correspondiente a 8 mil 962 pesos, por un tema electoral. 
Jorge Herrera, presidente de la Mesa Directiva, refirió que la infracción acreditada se calificó como grave ordinaria 
tomando en cuenta las circunstancias de tiempo, modo y lugar, pluralidad de la conducta, intención que se tuvo, 
condiciones externas y medios de ejecución, la reincidencia y la ausencia de beneficio económico alguno. (DQ 8, N 
5, Q, ROQRO, CQRO 5) 
 
SJR TUVO ALTA PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
San Juan del Río forma parte de uno de los Distritos Electorales Federales que durante la jornada electoral 
registraron mayor participación ciudadana, dio a conocer el vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica de 
la Junta Local del INE , Jorge Vázquez durante su visita al municipio para conocer el proceso postelectoral. (ESSJR 
5)  
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“FALTARÁN CONTRAPESOS EN EL NUEVO GOBIERNO” 
El que el PAN refrende los diferentes puestos de elección en Querétaro de manera abrumadora, principalmente en 
las diputacione slocales, preocupa debido a los pocos contrapesos que tendrá el gobernador en la entidad, refirió 
Marcela Ávila-Eggleton, investigadora y directora de la Facultad de Ciencias de la UAQ. (DQ 1 y 6) 
 
“QUE SE RESPETE LA DECISIÓN”: ÁLVARO UGALDE, PRESIDENTE DE CMIC 
De manera conjunta, representantes de distintas Cámaras y Colegios hicieron un pronunciamiento conjunto para 
que en específico la candidata Celia Maya, respete la decisión ciudadana del 6 de junio y evitar un distanciamiento 
en el estado. Refirieron que defienden una estabilidad de paz en el estado de manera conjunta y quieren que 
Querétaro siga en un clima de paz y orden. (ELQNO, EXQRO) 
 
POBLACIÓN JOVEN DE QUERETARO SE REDUCIRÁ PARA 2030 
Por Nadia Bernal  
Para 2030, se pronostica que el municipio de Querétaro tenga un millón 138 mil 178 habitantes, con aumento de la 
población adulta de entre 30 a 59 años de edad del 2.60%; asimismo, un incremento del 3.58% de los adultos 
mayores de más de 60 años. Lo anterior, según las proyecciones demográficas del Consejo Estatal de Población 
Querétaro. Respecto a la población joven, se prevé un decremento en las proyecciones de Coespo, ya que para 
2030 la población de 0 a 14 años sería de 230 mil 293 años, una reducción de 3.14 según lo pronosticado en 2020. 
Asimismo, en jóvenes de 15 a 29 años, se proyecta una reducción del 3.05%. (CI) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
QUERETARO, REFERENTE NACIONAL DEL PANISMO EN EL PAÍS: DORANTES  
El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes, tuvo una sesión de trabajo 
virtual con el presidente nacional del partido, Marko Cortés. En la reunión también participaron las y los jefes 
estatales de Acción Nacional de todo el país.  Marko Cortés felicitó a las y los líderes partidistas por el esfuerzo 
realizado en este proceso electoral porque gracias al trabajo de sus equipos se lograron, hasta el momento, 73 
diputaciones federales. Lo cual representa un crecimiento de más del 80% con respecto a lo obtenido en 2018. (IN)  
 
PAN DA LECCIÓN DE UNIDAD: JUDITH ORTIZ 
La presidenta del Comité Directivo Municipal del PAN en San Juan del Río, Judith Ortiz, señaló que su partido ha 
dado una lección de unidad, luego de los resultados que les favorecieron ampliamente durante el proceso electoral 
del pasado 6 de junio. Aseguró que existe un gran momento de felicidad en militantes no sólo en San Juan del Río, 
sino en todo el estado.  (ESSJR 2) 
 
RECIBE IGNACIO LOYOLA VERA CONSTANCIA DE MAYORÍA COMO DIPUTADO ELECTO 
Ignacio Loyola Vera recibió de parte de las autoridades del Consejo Distrital correspondiente, la acreditación como 
diputado federal electo. Loyola Vera, quien estuvo acompañado de su esposa, Mary Carmen Arana de Loyola, 
agradeció a las autoridades electorales. Junto con Ignacio Loyola, recibió la documentación, Alfonso Rodríguez 
Sánchez, quien es el compañero de fórmula de quien fuera el primer gobernador panista del estado. (Q, CI, ADN)  
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RECIBEN CONSTANCIA PRÓXIMOS DIPUTADOS 
Durante la madrugada de este jueves 10 de junio y en el transcurso de la mañana, los candidatos y candidata del 
PAN que compitieron por las diputaciones del octavo, noveno y décimo distrito electoral local, así como la 
candidata a la diputación federal del segundo distrito, recibieron sus constancias de mayoría, que los convierte en 
candidatos y candidata electos. (ESSJR 2)  
 
PROMOVERÁ MANUEL POZO FOROS CON LOS CIUDADANOS 
Por Raúl Ríos 
Ganar las 15 diputaciones locales conlleva una gran responsabilidad. Por ello, el legislador electo del PAN y QI, 
Manuel Pozo, indicó que su compromiso será generar foros con la ciudadanía sobre los temas que se discutan en el 
pleno, con la finalidad de que los representados estén enterados y participen con la aportación de ideas y 
opiniones. (AM 2) 
 
PAN AUMENTA MILITANCIA EN TEQUISQUIAPAN 
Luego del proceso electoral del pasado 6 de junio, el PAN en Tequisquiapan registró un aumento en su padrón de 
militantes de los últimos meses con la intención de sumarse a las distintas actividades que este instituto político 
lleva a cabo de manera permanente, señaló el presidente del Comité Directivo Municipal, José Antonio Galindo. 
(ESSJR 7) 
 
PRI 
 
HABÍA VOTOS DOBLES Y MANUEL MONTES GANÓ EL MUNICIPIO: PRI 
«Teníamos razón, había votos dobles y Manuel Montes ganó el municipio de Colón», aseguró Paul Ospital, 
presidente en el estado del PRI. Luego del reconteo de votos, señaló que Manuel Montes refrenda su triunfo en la 
alcaldía de Colón, con una diferencia de 402 votos. Paul Ospital reconoció el trabajo de la autoridad electoral que 
actuó a la altura de las circunstancias, para hacer valer la voluntad de los ciudadanos: «seguiremos confiando en 
que esto no fue una situación intencional, para darle vuelta a la decisión de los electores». (Q) 
 
PVEM 
 
NO HABRÁ “CACERÍA DE BRUJAS”: JUAN GUZMÁN 
Por Sergio Hernández  
Juan Guzmán virtual edil de Huimilpan dijo que no habrá cacería de brujas en contra de Leticia Servín, “pero quiero 
dejar claro, si hay irregularidades, pues que se van hacer responsables”. “Lety Servín ha dicho que la 
administración fue muy responsable y no tenemos porqué creer otra cosa. Por ello en la entrega-recepción sólo se 
atenderá lo que marque la ley, no habrá cacería de brujas, estoy casi seguro que ella va a dejar una administración 
ordenada y el llamado es a que se sume a Huimilpan”. (N 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REGULAN ENTRADA DE “CHATARRA” A ESCUELAS 
La mayoría panista en el Congreso estatal frenó en Querétaro la iniciativa de Morena para prohibir la venta de la 
llamada comida “chatarra” en todas las escuelas del país, haciendo modificaciones al dictamen que ingresaron los 
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legisladores morenistas y aprobaron reformas para regular la venta de alimentos con alto contenido calórico o de 
nutrición nula. (DQ principal) 
 
N: COLÓN ES DE MONTES 
El consejo municipal de Colón determinó, después de 23 horas, que Manuel Montes revirtió la votación sobre Polo 
Bárcenas; el panista anunció que impugnará la elección. (N principal) 
 
AM: DÉFICIT DE CHIPS PEGA AL SECTOR AUTOMOTRIZ 
La industria automotriz del estado de Querétaro se ha visto afectada por los paros de las armadoras. El desabasto 
de semiconductores provenientes de Asia ha incidido en las operaciones de la industria. (AM principal) 
 
PA: EXIGE LA IP A CELIA RECONOCER A KURI 
Con la representatividad de más de 50 organizaciones empresariales y colegios de profesionistas del estado de 
Querétaro, algunos de estos liderazgos se manifestaron en rueda de prensa para exigir a los candidatos que 
participaron en este proceso electoral, a respetar los resultados de la votación de este 6 de junio. Principalmente, 
luego de que la candidata la gubernatura del estado por Morena, Celia Maya García, se ha mostrado renuente a 
reconocer la victoria del candidato del Partido Acción Nacional y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri 
González. (PA principal) 
 
EUQ: PIDEN A CELIA MAYA RESPETAR EL VOTO DE LOS QUERETANOS 
Triunfo de Kuri habla de lo que quiere la mayoría, coinciden las cámaras empresariales; descartan interés político, 
es por amor a Querétaro, aseguran. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APLICAN PRUEBAS PCR A TRABAJADORES Y DIPUTADOS DEL PODER LEGISLATIVO 
Empleados y legisladores de la 59 Legislatura local serán sometidos, entre este jueves y viernes 11 de junio. Se 
informó que el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Herrera, realizó las gestiones correspondientes con la SESEQ, 
con este fin. El objetivo es que personal capacitado realice la prueba de RT-PCR a empleados y a los diputados que 
conforman la 59 Legislatura local, con el propósito de dar continuidad con las medidas para prevenir y controlar el 
contagio del COVID-19 dentro de las instalaciones del Poder Legislativo. (ELQNO, LDH) 
 
APRUEBAN DIPUTADOS LEY ANTICHATARRA 
Los integrantes de la 59 Legislatura local aprobaron hoy diversas reformas a la Ley de los derechos de las niñas, 
niños y adolescentes y a ley de salud con el fin de proteger la alimentación de los estudiantes en las instituciones 
educativas de la entidad. También conocida como Ley Antichatarra, estas modificaciones destacan el derecho a la 
protección de la salud, alimentación y a la seguridad social y pretenden garantizar que todos los sectores públicos 
y privados de la sociedad tengan acceso a educación y asistencia en materia de principios básicos de salud y 
nutrición. (N 5, CQRO 6, ELQNO, EXQRO) 
 
INICIATIVAS SOBRE MATRIMONIOS IGUALITARIOS DEBEN DICTAMINARSE: DIPUTADOS 
Por Katia Lemus  
Independientemente de si las iniciativas de matrimonios igualitarios presentadas tanto por el grupo legislativo de 
Morena, en diciembre de 2018, como por la DDHQ, en marzo de 2021, se votan a favor o en contra, estas deben ser 
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dictaminadas por la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso de Querétaro, que preside 
la legisladora Verónica Hernández, coincidieron en manifestar los diputados locales Jorge Herrera, Laura Polo y 
Elsa Méndez. (CQRO 5) 
 
AUTORIZAN JUBILACIÓN Y PENSIÓN A 60 TRABAJADORES DEL ESTADO 
Por Ana Cristina Alvarado  
Los diputados de la LIX Legislatura del estado aprobaron en sesión de pleno la jubilación y pensión de 60 
trabajadores del estado. Durante la sesión, el diputado Néstor Domínguez dio a conocer que se han recibido mil 
787 solicitudes de jubilaciones y pensiones, de las cuales ya han sido aprobadas mil 566, faltan 65 solicitudes por 
subir, retiraron 126 peticiones de trabajadores que no manifestaron su voluntad de seguir el proceso con la 
Cámara de Diputados y que cumplirán su trámite conforme a la ley. (N 5) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
AVALA A SU GOBERNADOR 1 DE CADA 2 CIUDADANOS 
Respecto de abril, 14 mandatarios aumentaron su porcentaje de aprobación en mayo; además de Vila, fue el caso 
de los gobernadores de Baja California Sur, Querétaro, Baja California, Guanajuato, Tlaxcala, Sonora, San Luis 
Potosí, Veracruz, Michoacán, Campeche, Estado de México, Puebla y Morelos. (EE) 
 
QUERÉTARO DE REGRESO A CLASES EN LA ERA COVID-19 
Cómo parte de la presentación de Protocolos y lineamientos anti COVID19 para el regreso a clases presenciales en 
Querétaro, las SESEQ y SEDEQ capacitan a instituciones educativas, desde nivel inicial hasta posgrado,  y centros 
de investigación públicos y privados. Aunque el regreso a las aulas  está planeado para el mes de agosto, ya se 
realiza la conformación de los comités técnicos de salud y elaboración de protocolos. (ESSJR 3, ADN)  
 
CONCLUYE ESTE VIERNES FORMALIZACIÓN DE INSCRIPCIONES 
Por Andy Martínez 
Este viernes concluye la formalización de inscripciones en línea de aquellos alumnos que ingresan a primero de 
nivel preescolar, primaria y secundaria para el ciclo escolar 2021-2022 en Querétaro. La directora de Planeación 
Educativa de la USEBEQ, Patricia Galicia Sámano, recordó a los padres de familia que a más tardar este 11 junio se 
debe formalizar la inscripción de aquellos estudiantes que llevaron a cabo la validación y aceptación de su lugar 
dentro del proceso de preinscripciones iniciado en febrero pasado. (Q) 
 
LA USEBEQ PERDIÓ A 8 MIL ALUMNOS 
Por Cecilia Conde 
Alrededor de 8 mil estudiantes de nivel básico continúan con nula comunicación o comunicación intermitente con 
sus docentes en las clases a distancia, por lo que aún se busca que regresen en este ciclo escolar, afirmó el 
encargado de despacho USEBEQ, Gilberto Alvaradejo. De acuerdo con datos de las autoridades hay 15 mil 289 
estudiantes en primaria y en secundaria hay 100 mil 471 estudiantes. (DQ 1 y 4) 
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MUNICIPIOS 
 
VEGA CARRILES NO TENDRÁ DESCANSO EN EL MARQUÉS 
Por Haydé Ruiz 
El alcalde de El Marqués, Enrique Vega, regresó a sus actividades en la alcaldía esta misma semana. Para contender 
por la reelección del municipio, el panista solicitó una licencia al cargo por un total de 90 días naturales, con efecto 
a partir del 7 de marzo. Ante ello, el permiso tuvo su vencimiento el domingo 6 de junio, mientras que el lunes se 
reincorporó a sus funciones, así lo confirmó ayer el propio Gobierno marquesino. (AM 6) 
 
CONTINÚA MUNICIPIO CON PROGRAMA “ACERCÁNDOTE” DE TRANSPORTE PÚBLICO GRATUITO 
El Municipio de Querétaro continúa con el programa “Acercándote”, servicio de movilidad totalmente gratuito que 
mediante 10 rutas en distintos puntos de la ciudad acercan a los usuarios con los ejes del transporte público de 
manera rápida y segura. El presidente Municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, abordó esta mañana la ruta “Los 
Juncos”, que inicia desde Paseos de San Miguel con destino al Parque Industrial Benito Juárez para supervisar la 
operación de las unidades y platicar con usuarios para conocer su experiencia. (DQ 3, N 4, CI, IN, ALQRO)  
 
ROBERTO SOSA TENDRÁ UN CABILDO EXPERIMENTADO 
Del grupo que acompañará al reelecto alcalde de Corregidora todos tienen experiencia en la administración 
pública. En Corregidora, Roberto Sosa, estará arropado por un cuerpo colegiado de síndicos y regidores con 
experiencia en la administración pública y la gestión municipal.Incluso, algunos de ellos repetirán en la función de 
regidores, tras la elección del pasado 6 de junio. (ELQNO) 
 
ROBERTO SOSA, POR LA CONTINUIDAD DE SUS PROPUESTAS 
Con el 60.7% y 46 mil 910 votos, Roberto Sosa logró su reelección para el municipio de Corregidora. Con una de las 
demarcaciones que forma parte de la zona metropolitana de Querétaro, el alcalde electo tiene en su haber dar 
continuidad a varios de los proyectos sociales que desarrolló en su primer trienio. (AM 1 y 5) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PRIMERAS PRUEBAS HUMANAS DE VACUNA ANTI-COVID DE LA UAQ SE REALIZARÁN A FINALES DE ESTE 
AÑO 
A finales de este año se podrían llevar a cabo las primeras pruebas en humanos de la vacuna contra COVID-19 
desarrollada por la UAQ, adelantó Juan Joel Mosqueda, líder del proyecto QUIVAX 17.4 y responsable del 
Laboratorio de inmunología y vacunas de la Facultad de Ciencias Naturales de la UAQ. En entrevista, el 
investigador señaló que se encuentran realizando arreglos experimentales con la finalidad de que la vacuna pueda 
ser eficaz contra las distintas variantes que han surgido a nivel mundial y posteriormente crearán una carpeta de 
solicitud para que Cofepris les autorice las pruebas de la fase clínica 1 y 2 en humanos. (N 6, CQRO 3, CI, ROQRO) 
 
JAPÓN APOYA PROYECTO DE VACUNA QUIVAX17.4 
Por Jahaira Lara 
A fin de contribuir al desarrollo de la investigación en México,específicamente para impulsar el proyecto 
QUIVAX17.4 de la UAQ, la empresa Toyotetsu entregó un donativo por 10 mil pesos. De acuerdo con la gerente 
general de la administración, María Verónica, se tiene confianza en el trabajo que realiza un grupo de 
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investigadores de la Máxima Casa de Estudios para hacer frente al virus SARS CoV-2,  causante de la enfermedad 
de COVID-19. (N 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
PINTURA. El alcalde interino de Querétaro “descarriló” a la capital del estado en tiempo récord, pero no se 
espanten, porque tiene solución: a Miguel Parrodi le dio por reencarpetar una buena parte de la ciudad y se le 
agradece que lo haga de noche y de forma organizada, solo que desde hace varias semanas se les olvidó pintarlas y 
así andan los automovilistas, “a tientas”, inventando o suponiendo dónde va el carril. Ahí le encargamos, por fa. 
REBOTE. Cortesía del infortunio de Connie Herrera y de la bajísima votación de los demás partidos “morralla”, el 
PAN podría acceder a 2 diputaciones plurinominales que, sumadas a las 13 directas y dos en candidatura común, 
armarán una mayoría aplastante en la próxima Legislatura. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
SANTIAGO NIETO HUBIERA SIDO RETO MAYOR: KURI. En una entrevista radiofónica, el ganador virtual del 
PAN por la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri, comentó que hubiera sido más difıćil ganar la elección con 
Santiago Nieto como abanderado de Morena. Kuri González le dijo a Carmen Aristegui que el titular de la UIF es un 
personaje querido en el Estado. Sin embargo, el panista destacó que, aunque el sanjuanense hubiera competido en 
los comicios, las circunstancias y la buena evaluación de Gobierno eran positivas para el PAN, por lo que habrıá 
ganado de todas formas. PROHÍBEN MUTILACIÓN Y OPERACIONES ESTÉTICAS EN ANIMALES. Querétaro 
sancionará a quien realice en animales intervenciones quirúrgicas que no tengan como propósito temas de salud o 
evitar su reproducción. Los diputados de la LIX Legislatura reformaron por unanimidad el artıćulo 37 de la Ley de 
Protección Animal del Estado de Querétaro y catalogaron como práctica cruel modificar su apariencia o conseguir 
algún fin no curativo. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
ARMANDO RIVERA SE PERFILA PARA SECRETARIO DE GOBIERNO, EN LEÓN. El exalcalde de Querétaro, 
Armando Rivera Castillejos, nos comentan, ayer se le vio muy contento y festejando un triunfo electoral, pero no 
aquí en Querétaro, sino en el vecino estado de Guanajuato. Don Armando, recordemos, se fue hace algunos meses a 
trabajar a la capital mundial del calzado a coordinar la campaña de la candidata panista Alejandra Gutiérrez, que le 
ganó sin mayor problema al morenista y extitular de la Profeco, Ricardo Sheffield. Rivera, convertido ahora en un 
hombre de mucha confianza de doña Alejandra, ya lo mencionan para ser el secretario de Gobierno municipal en 
León, Guanajuato. COLÓN PARA EL PRI Y TOLIMÁN PARA EL PAN, TRAS RECUENTO DE VOTOS. Ayer hubo 
recuento de votos en Colón y Tolimán. En Colón, nos dicen, el candidato panista, Leopoldo Bárcenas, —quien de 
acuerdo a datos del PREP, ganaba con una diferencia de 14 votos—, ahora perdió por 398 sufragios tras concluir el 
cómputo municipal. El ganador es el candidato del PRI, Manuel Montes. En el caso de Tolimán, nos dicen, en el 
conteo de voto por voto, la panista María Guadalupe Alcántara confirmó su triunfo que ya tenía en el PREP sobre el 
morenista Martín Jiménez; ahora ganó por 130 votos. Ambas elecciones, nos comentan ahora, terminarán 
definiéndose en tribunales por las posibles impugnaciones que ya se planean de parte de los perdedores. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
NO, A ARGUCIAS LEGALES… Que diversos líderes empresariales en la entidad, entre ellos, el de Canacintra, Jorge 
Rivadeneyra; el de CMIC, Álvaro Ugalde; el de la UGRQ, Alejandro Ugalde; el de la Coparmex, Jorge Camacho; la del 
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Colegio de Arquitectos, Isabel Fonseca; el de Amiqro, José Luis Cámara; y el de la Asociación de Industriales de San 
Juan del Río, José Francisco Landeras, emitieron un pronunciamiento en el que básicamente le piden a Celia Maya 
García, candidata de Morena a la gubernatura, “no quebrantar la paz y la unidad de los queretanos” y dejar de 
amenazar con demandar la anulación de la elección. “Exigimos de manera firme a quienes pretenden extender el 
periodo de contienda más allá de la decisión contundente de los queretanos por medio de su voto que cesen en su 
intento de manchar con argucias legales aquello que no fueron capaces de ganar a la buena en las urnas; la 
confianza no se gana con demandas, se gana con congruencia”, señalaron. La exmagistrada declaró este miércoles 
en rueda de prensa: “Debo referirles que la elección en términos de la legislación electoral puede declararse nula 
por violaciones dolosas graves y determinantes, por lo cual habré de esperar el resultado de los cómputos que se 
realicen y la declaratoria oficial que se pronuncie para tomar la decisión respectiva (…) la decisión de impugnar 
me la reservo hasta que pase este recuento distrital o estos cómputos distritales para tener los elementos”. LOS 
PANISTAS QUE LLEGARÍAN VÍA “PLURI”… Que según declaraciones del propio dirigente estatal del PAN, Agustín 
Dorantes Lámbarri, los «pluris» serían, a nivel local, Mariela Morán; y a nivel federal, José Luis Báez, Paulina 
Aguado y, estaría por resolverse si llegaría, Marco del Prete, quien se ubica en la posición 14. PIDEN A 
DIPUTADOS SACAR INICIATIVAS PENDIENTES… Que el diputado local de Morena Néstor Domínguez exhortó a 
sus compañeros legisladores a sesionar más de dos veces al mes para sacar las iniciativas que no han sido 
discutidas en el pleno. “No solamente quedarnos con las dos sesiones que pide la ley, podemos hacer más, porque 
eso ha llevado o ha permitido que estemos atrasándonos en las iniciativas que están presentadas (…) hago un 
llamado y sobre todo que aquellas y aquellos diputados que distrajeron sus tareas y obligaciones a pesar de que 
nunca debieron haberlo hecho, le den respuesta a la ciudadanía”. (CQRO) 
 
PULSO - EN QUERETARO, EL PODER – INDISCUTIBLE – DE LOS AZULES 
Por Andrés González 
Por el resultado de las elecciones de este domingo – el poder sagrado de la urna-, Querétaro se convirtió en el 
bloque más consistente de la oposición, a nivel nacional, con liderazgo local incuestionable e indiscutible, con 
cristina claridad diferenciada  por el número, por una maciza operación política local, en la que se vino trabajando, 
por lo menos, en los últimos dos años. El  poder público, el que da la urna,  se arma y se construye lentamente, con 
idea y con trabajo. Con mucho trabajo de tierra, de activismo.  No es producto de la espontaneidad y mucho menos 
de la  casualidad. La victoria tiene muchos padres…las derrotas  suelen ser huérfanas. La idea, la operación central, 
inició en algún lugar de Querétaro, pero se fraguó y se comenzó a armar, desde algún punto de Plaza de Armas,  el 
corazón político de Querétaro. Y se les pusieron nombres  a los personajes. Mauricio Kuri González, a la sazón 
alcalde del municipio de Corregidora, sería carta para jugar el senado. Ganar con toda claridad ese cargo sería el 
primer reto. Prueba superada. El siguiente sería meterlo en la burbuja del poder nacional azul. Sería trabajo – y 
virtud – del propio senador. Y se superó. Comenzaba ya amenazante el  boceto del dictador. La situación se tornaba 
preocupante. Había que detenerlo. Y el senado, consejería política  mayor nacional,  sería la ruta. Los partidos, los 
medios.  Y comienza el armado. Se busca dentro de la oposición, el quién pero también la estrategia, el cómo. Se 
decidiría por el coordinador nacional de los senadores. Y la oposición, la más numerosa – solo 25 –  la tenía Acción 
Nacional, pero todo los demás partidos de oposición,  lo apoyarían. Esta pequeña alianza solo llegaba a los 41 
senadores, los 25 del PAN, 12 del PRI y 4 del PRD. MC era incierto su proceder. La oportunidad de defensa se nutría  
por los posicionamientos que, a diario, de la vida nacional y política, se hacían desde “la mañanera”. Y el operar, 
avasallante y sobre los hechos, en la iniciativas que entraban al legislativo, ya fuera al senado, ya a la cámara de 
diputados, en donde los números estaban peor. Y a las instituciones, en tanto, se les pasaba por encima, desde el 
propio legislativo, el judicial, las electorales, la soberanía de los estados…bueno, casi en todo se metía el “preciso”, 
presionaba, insinuaba, descalificaba. La república se convertía en un ente amenazado, acuoso, inestable. Y con los 
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tiempos electorales ya cerca, nacía y desde el senado con participación de los partidos de oposición, la alianza “Va 
por México”, en la libertad personal de cada partido en decidir en donde si, en donde no. En tanto y en Querétaro, a 
la par continuaba el armado y fortalecimiento político de la derecha, aquí sin la suma del PRI, ni del PRD. Claro, 
mucho menos de Morena, que era el motivo – y más que el partido – el presidente AMLO, de esta alianza. Y en 
alguna fecha del 2019, aquí se decide que “será el senador  Mauricio Kuri el candidato del PAN” para la 
gubernatura. Y lo sería como ciudadano, sin ser militante del PAN. Eso también ayudaría. Y desde sus informes  – y 
fueron dos – todo se cuidó. Invitados, lugar, que sería el mejor que para estos menesteres tiene Querétaro, los 
invitados de allá, de aquí, todo. Y desde el primer informe de Mauricio, este demostró tener espolones para gallo. 
Improvisó toda su exposición, detalló y se distanció con toda claridad del gobierno federal. En los dos informes 
MKG tuvo asistencia nacional – y local desde luego – de lujo. Todo lo cuidaron, desde escenografía pero 
particularmente, contenido. El resto de la operación política, la llevó su partido. Y concretamente su presidente 
local Agustín  Dorantes Lámbarri. Los informes – ambos – calaron al partido, a su estructura y operación. Y la 
superó con ribete. Y a esperar los tiempos. Conforme estos se acercaban, las estructuras del partido se comenzaron 
a mover. Creció el activismo, sin perder de vista dos cuestiones centrales: Quién vendría por Morena para 
Querétaro y quién por el PRI. “PAN Querétaro será varón – y es Mauricio – y los otros dos serán mujeres”, me 
comentaban desde las altas esferas del PAN local. La decisión del PAN venía con peso y cobijo  nacional. Yo no le 
entendía y sigo sin entenderlo cómo lo lograron. Tenían ya el quién y se comenzaba a trabajar en el cómo. La 
respuesta la vendrían a dar, en parte,  los movimientos de la oposición. La llegada de Celia para encabezar el 
proyecto de Morena, desactivó per se – desalentó – a gran parte de militantes de este partido, comenzando por el 
presidente del Consejo Político Estatal, que sigue. El PRI, sin Hugo Cabrera, se volvía digerible. A la par – y por esto 
– se comenzaba en serio el activismo territorial, el que gana elecciones, el que gana terreno a los demás, en sus 
activistas, en sus propuestas, en el desencanto por sus nombramientos. Todo esto lo descuidó el PRI, también  
Morena y lo aprovechó el PAN. Así, se formaron “redes de inducción del voto”. Y fueron decenas. La tarea de cada 
líder de red era juntar, en principio mil seguidores, a los que les pedían su nombre, edad, dirección, pero y muy 
claramente, su “intención” de votar por MKG. La estrategia política grupal  fue encomendada al licenciado Antonio 
Rangel, como su “coordinador político de campaña de MKG” muy ligado, desde siempre – y muchos antes de las 
caguamas – a Ricardo Anaya.  Ahí estaban las manos y el operar siempre eficiente en relación con los partidos, de 
Jorge Valenzuela para el PRI – y cuanto militante se llevó eh – y al licenciado Erik Pacheco, dentro del mismo PAN, 
para afianzar proyectos y hasta de Morena, partido al que conoció- fue el brazo derecho de Adolfo Ríos en la 
pasada contienda,  pero partido al que nunca perteneció como militante. Montaron, solo entre los dos, a más de 
doscientos grupos de activistas. A este mismo grupo pero en otras áreas, se integraron personajes como Pedro 
Paredes, Oscar Hale Palacios o Ricardo Padilla, en el área de las cámaras y colegios. Todo barrían, todo integraban. 
Y designaron como director de la escuelita política, al senador Alfredo Botello, un director de lujo que entregaba 
los diplomados de acreditación. La operación en el resto de los municipios, la cumplió el CDE del PAN, en largas 
sesiones y arreglos para sacar limpio el proceso de selección de candidatos. Y lo cumplieron con pulcritud. Aquí la 
lista de los nombres y operadores se alarga, pero intervino todo el CDE, todos los secretarios. El primer “palomazo”  
lo daba Agustín y el definitivo FDS. Ni que. En tanto, Morena se auto deshacía, dándose de balazos en los pies, que 
eran un día sí y el otro también. Esta selección de candidatos – para los distritos locales, para las presidencias 
municipales – se hizo en largas y penosas jornadas de análisis, para no correr riesgos. Los resultados están a la 
vista. Acción Nacional ganó 13 – que pueden ser 14 –alcaldías, de 18 posibles; las 15 diputaciones de mayoría 
relativa;  las cinco federales – propuestas desde aquí y palomeadas allá – y hasta los tres federales  que de 
representación proporcional metió el PAN de Querétaro. Esto no sucedió ni en los mejores tiempos –los 
hegemónicos – del PRI, cuando claro, eran otras leyes. La cereza del pastel político electoral lo vino a poner 
“Querétaro Independiente” cuando se sumó en candidatura común a MKG, no al PAN, en un arreglo cupular, 
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personal, en el que intervinieron FDS y Connie Herrera. Acción Nacional en Querétaro hizo, casi a la perfección, la 
tarea político electoral, un activismo que barrió todos los nichos, desde candidatos idóneos para las presidencias 
de las zonas más pobladas – Querétaro, Corregidora, El Marqués, San Juan del Río – con Luis Nava, Roberto Sosa 
Pichardo,  Enrique Vega Carriles y Roberto Cabrera, en una super máquina azul jalada y piloteada por Mauricio 
Kuri González. Así y marcando el paso de la oposición nacional, por esta elección y sus resultados, crecen a nivel 
nacional desde FDS pero muy particularmente Mauricio Kuri González, por ser este estado el que tejió con mayor 
espero, pulcritud y resultados, la jornada electoral intermedia. Por eso a MKG se le va a exigir un buen gobierno, 
porque tiene el respaldo abrumador de su pueblo. (CI)  
 
ECOS DEL SENADO - ELECCIÓN 2021, UN PARTEAGUAS 
Por Lupita Murguía Gutiérrez 
El mandato de los ciudadanos reflejado en las urnas fue contundente, exige un mayor equilibrio de las fuerzas 
políticas en el Congreso de la Unión y demanda al gobierno federal hacer política de acuerdos, de consensos, en los 
que se incluyan todas las expresiones sociales, se deje a un lado el abuso de poder y las imposiciones con las que se 
ha manejado hasta ahora. En esta elección no hubo ningún cheque en blanco para nadie, los resultados tampoco 
fueron los esperados por Morena, que mantiene la mayoría simple, pero pierde la mayoría calificada, con lo cual no 
podrá modificar la Constitución ni con sus aliados; es claro que se trata de un parteaguas que fortalece nuestra 
vida democrática y que requerirá altura de miras de todos los actores políticos para lograr acuerdos en la siguiente 
legislatura federal. La pluralidad de un voto diverso le da a la próxima conformación de la Cámara de Diputados un 
mayor contrapeso, la confianza depositada por los electores en la alianza opositora le otorga un crecimiento 
importante y constituye un impulso para renovar su labor como bloque de contención ante las ocurrencias y 
caprichos presidenciales. A pesar de haber vivido en muchas regiones del país uno de los procesos electorales más 
violentos, merece mención aparte el INE como organizador de los comicios más grandes y complejos de nuestra 
historia, y por supuesto los cientos de miles de ciudadanos que cuidaron las casillas -los verdaderos guardianes de 
la democracia- a quienes hago un especial reconocimiento. También es de destacar la alta participación de los 
electores que rondó entre el 51.7 y 52.5%, arriba del promedio de 45% para las elecciones intermedias. Si bien es 
cierto que de acuerdo con los datos preliminares Morena obtiene el triunfo en la mayoría de las 15 gubernaturas 
en disputa, también lo es que en muchos estados donde vislumbraban triunfar con facilidad los márgenes se 
cerraron. Y en la CDMX, uno de sus principales bastiones, sufrió un duro descalabro. La oposición gana en 9 de 16 
alcaldías, hasta el momento. Los expertos avizoran que vendrá un siguiente capítulo del proceso electoral en el que 
se presentarán impugnaciones ante el Tribunal Electoral y se buscarán echar abajo varios triunfos, pero por lo 
pronto es digno de celebrar que tuvimos una jornada pacífica, solo con algunos incidentes menores. Mayor 
contrapeso y más equilibrios demandarán que el gobierno federal cambie su actitud, se requerirá de una relación 
distinta para la construcción acuerdos y consensos, esto es sano para nuestra democracia y va a marcar el futuro 
de la administración de AMLO y si no al tiempo. Y en este clima postelectoral recibimos la visita de la 
vicepresidenta de EU, Kamala Harris, lo que también representa un acontecimiento significativo, sobre todo 
porque en la víspera el Presidente López Obrador conoció la firme postura del país vecino de continuar con el 
financiamiento a organizaciones civiles para combatir la corrupción dentro y fuera de sus fronteras, situación de la 
que AMLO se había quejado e incluso calificado de intervencionismo. Y aunque Marcelo Ebrard indicó que lo dicho 
por la Casa Blanca no puede ser visto como una respuesta directa, lo cierto es que el momento y el contexto 
político en el que se dio deja en claro lo que Biden piensa de la exigencia de AMLO. (DQ) 
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DE ELECCIONES, RESULTADOS Y PASIONES 
Por Enrique Mireles 
De Chile: Aproximadamente hubo 52 por ciento de participación ciudadana en las pasadas elecciones, donde, como 
siempre, hay ganadores y también perdedores, pero vamos a analizarlo por separado. En cuanto a gubernaturas, el 
ganón de ganones fue Morena; 11 de 15 estados eligieron a la pseudotransformación como la opción para 
gobernar sin importar que los candidatos fueran exsecretarios de Seguridad con la gestión más violenta de la 
historia y que dejó en libertad al hijo del ‘Chapo’, la hija impuesta de un aspirante que está acusado cinco veces de 
violación y abuso sexual, y alcaldesas de la CDMX sin vivir en sus estados desde hace años. El Pacífico se pintó de 
guinda con Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Colima, Nayarit y Guerrero –morenistas hasta la 
médula–, así como Tlaxcala, Zacatecas, Michoacán y Campeche. En San Luis Potosí, los del Verde se pusieron 
‘gallos’ y dieron la sorpresa, del tercero al primero, igualitos que los de Movimiento Ciudadano en el norte que ya 
presumen ser FosfoLeón. El PAN logró Chihuahua junto al PRD y provocó un tsunami azul en Querétaro, donde 
además de ganar ‘con todo’ la gubernatura, se convirtió en el único estado donde Morena no ganó ninguna 
diputación local ni federal. Ojo con el PRI, que, por primera vez en unas elecciones, no gana ni una sola 
gubernatura; el partido va derechito a terapia intensiva después de que el año pasado tomara una bocanada de 
aire con las elecciones en Hidalgo y Coahuila. De Mole: En cuanto a la joya de la corona, la Cámara de Diputados, el 
gran perdedor fue Andrés, que se quedó con las ganas de la mayoría calificada para cumplir su capricho de 
reformar de pies a cabeza la Constitución e iniciar la tan anunciada desaparición del INE; la alianza logra un muro 
de contención legislativo, aunque la pregunta es: ¿por cuánto tiempo? Y es que los resultados, si bien son buenos 
respecto a la elección 2018, tampoco fueron aplastantes, ni de un lado, ni de otro, por lo que toma relevancia el 
papel del ganador en cuanto a diputaciones federales se refiere: el partido que lo único verde que tiene es su 
nombre, y que violando la ley electoral se promocionó hasta horas antes de la elección a través de influencers, 
igual y va siendo hora de cambiarle el nombre pero a Colmillo. En fin, los verdes cuatriplicaron su fuerza legislativa 
y serán ahora quienes duren que si y que no se impulsa por parte de los partidos que conforman la alianza juntos 
haremos historia encabezada por MORENA, ojo ahí, porque ya sabemos que estos compadres se mueven pa’donde 
vaya el agua, y una de esas el cause puede ya no ser la transformación, veremos. MORENA pierde alrededor de 57 
curules en manos de la alianza PAN-PRI-PRD por lo que Andrés perdió 33% diputaciones más que Peña Nieto en 
las elecciones intermedias, MORENA y PAN se convierten en los únicos partidos con más de 100 diputados 
federales y aunque se evitarían reformas constitucionales extremas, el presidente aún podrá aprobar a su antojo el 
presupuesto, por lo que espere usted más lana destinada a trenes, refinerías y centrales avioneras. Fuerza Por 
México, Encuentro Solidario y Redes Sociales Progresistas pasaron sin pena ni gloria por la boletas y pierden el 
registro federal y prácticamente todos los locales, ni pa’l arranque sirvieron y así como llegaron, así se fueron. De 
Pozole: Como pueden darse cuenta esta elección fue de contrastes, solo así se explica cómo es que MORENA arrasó 
en los Congresos Locales donde ahora controlará 19 pero perdió media CDMX donde aseguraban eran más fuertes, 
lo irónico es que el fracaso en Imperio de Sheinbaum lo atribuyen según ellos, a una campaña de desprestigio… qué 
cinismo, me cae, en lugar de asumir las consecuencias de las malas decisiones durante la pandemia, como la falta 
de apoyos y ocultar información a la ciudadanía, seguirle el juego al presi, desatar el aumento de violencia en las 
alcaldías y reducir el presupuesto de manteniendo del Metro, decisiones que han provocado muero y dolor y que 
definitivamente llevaron a reflexionar el voto que provocó perdieran 6 de las 11 alcaldías que habían ganado en 
2018. MORENA ahora gobernara solo 7 de las 16 alcaldías capitalinas, dejando a medio latir el corazón nacional del 
movimiento del presi, al que le dolió y en serio, tanto que ha querido desviar la atención, pidiendo permiso para 
echarse una caguama, y justo eso ha sido él pero enemigo de su partido estas elecciones, su derroche de 
prepotencia y ausencia de humildad, todo lo contrario a lo que lo llevo al lugar en donde está, o al menos eso 
decían quienes hasta este domingo lo apoyaban y decidieron dar un paso a un lado, vayan haciéndole espacio a los 
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que sumen de aquí a 2024, porque desde hoy le firmo, que serán millones. El Postre: después de su último agarrón 
con la prensa, se acaban por fin, las conferencias de López-Gatell, si ya se, no me lo tiene que decir, esa 
conferencias servían para lo mismo que una pluma sin tinta, absolutamente nada, se va a las sombras nuevamente, 
la matraca oficialista que provoco más muertes de las que salvó, y no porque no pudiera, sino porque prefirió 
lustrar zapatos en Palacio Nacional que actuar como profesional, se me cuida Don Gatell, nomás no se olvide que la 
historia se juzga y no se olvida, y usted está ya formado en esa fila. (AM) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
COLÓN. En Colón ganó el PRI que habıá perdido por 14 votos a favor del PAN. Se contaron los votos y Manuel 
Montes resultó ganador por más de 400 votos. Para los priistas este triunfo es como si se llevaran carro completo. 
(N 1) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
CELIA NO RECONOCE; LOYOLA TARDÓ DOS AÑOS. Adolfo Ríos, posible titular del Deporte. El PRI con un tercio 
de votos del 2015. Historietaro: A 50 años del “Halconazo”. -BLANCAS Y NEGRAS- Reciclados. En las quinielas 
para la integración del próximo equipo de gobierno se menciona el posible nombramiento como titular del 
Instituto del Deporte de Querétaro al Arquero de Cristo, Adolfo Ríos, quien contendió hace tres años por la alcaldía 
de Querétaro y en este proceso declinó a la candidatura del Verde y se sumó al proyecto de Mauricio Kuri 
González. Relevaría al también ex futbolista Markus López. Ambos excelentes personas. Me cuentan que el ex 
presidente municipal y ex diputado federal panista Armando Rivera Castillejos fue el artífice del triunfo de la 
candidata a presidenta municipal de León, Guanajuato, Alejandra Gutiérrez Campos, con quien probablemente 
continúe colaborando. Otro caso es el del también ex alcalde capitalino y actual diputado federal Marcos Aguilar 
Vega, nuestro mejor vendedor, quien estuvo apoyando la campaña de su partido en El Marqués. Fue inscrito como 
suplente del candidato federal plurinominal Marco del Prete Tercero, quien podría lograr la curul y declinarla a su 
favor, según un supuesto acuerdo. Dependerá de la asignación del INE y, finalmente, de Mauricio Kuri si decide 
invitar a alguno de los dos. Y ahora hablemos de la debacle del PRI. La buena noticia, imagínese, es que 
mantuvieron su tercer lugar con Abigail Arredondo a la gubernatura y María Alemán a la presidencia municipal de 
Querétaro, dos brillantes y prometedoras candidatas con un partido en su peor momento y la peor dirigencia. Qué 
valientes muchachas, sí. Vamos a los datos duros. En 2018 con ese tsunami llamado López Obrador, el PRI tuvo 
204 mil votos, como 120 mil menos que en el 2015 con Roberto Loyola, pero este 2021 apenas alcanzaron 98 mil. 
O sea menos de la mitad que hace solo tres años. Por eso algunos tricolores que castigaron a Juan José Ruiz, por 
mucho menos, exigen la salida de Paul Ospital que salió muy bueno para los discursos y pésimo para las acciones. Y 
algo más. En el 2018, con AMLO en la boleta, el candidato a presidente municipal del PRI en la capital, el notario 
Francisco Pérez Rojas, obtuvo 84 mil votos y se exigió y obtuvo la salida de Juan José Ruiz como dirigente. María 
Alemán, con un padrón mayor, 54 mil. O sea 3 mil menos.  Y Paul Ospital, jilguero ganón, tendrá su diputación 
plurinominal. Es un vivillo el Calzada Boy. El pasado miércoles fuimos enterados de la muy lamentable muerte del 
licenciado Gustavo Velázquez Vega, “El Pajarito”, nuestro antiguo maestro de mercantil en la Facultad de Derecho 
de la UAQ, ex presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro y por años juez civil. Era originario de 
Cadereyta igual que su hermano Roberto Velázquez Vega, fallecido hace años y primo de Luis Hitler Velázquez 
Olvera cuyo deceso ocurrió el mes pasado. Roberto y Hitler fueron presidentes municipales. A los tres los recuerdo 
con afecto. También esta semana murió el ingeniero Antonio Meré Alcocer, el mayor de la numerosa prole del 
coronel Antonio Meré Groth, con quienes tuvimos intensa comunicación en 1973 con el primer secuestro ocurrido 
en Querétaro, el del niño Pablo Meré Alcocer, nuestra primera exclusiva periodística. Toño falleció por una 
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pancreatitis mal diagnosticada y peor atendida. Descanse en paz. -EL HISTORIETARIO- 10 de junio. Ayer se 
cumplió medio siglo del llamado Halconazo -a propósito del ataque del grupo paramilitar “Halcones” contra 
estudiantes universitarios- ocurrido el Jueves de Corpus de 1971 en la Ciudad de México y en donde se afirma 
hubo más de 100 muertos. Los hechos han sido registrados en periódicos y libros y referidos hasta en películas, 
como “El Bulto” de Retes y la premiadísima “Roma” de Alfonso Cuarón. Como consecuencia del suceso y con el 
antecedente de la matanza de Tlatelolco el presidente Luis Echeverría Álvarez hizo renunciar al regente Alfonso 
Martínez Domínguez y al jefe de la policía capitalina, coronel Rogelio Flores Curiel, más tarde rehabilitados 
políticamente como gobernadores de Nuevo León y Nayarit, respectivamente. Mucho tiempo después, en la 
campaña de Carlos Salinas de Gortari, siendo gobernador Celso H. Delgado, los periodistas nacionales, entre ellos 
Joaquín López Dóriga, Pablo Hiriart, Juan Ruiz Healy y Fidel Samaniego (+), entre otros, advirtieron la presencia de 
un invitado especial de impecable guayabera blanca, el ya para entonces general de división Rogelio Flores Curiel, 
quien participaba en la comida ofrecida en la Alameda de Santiago Ixcuintla al candidato presidencial del PRI, con 
40 grados a la sombra de los árboles de mango. Era 1988. Habían pasado 17 años pero el asunto no estaba, como 
no lo está, cerrado. Los colegas se acercaron a la mesa compartida con los también ex gobernadores Julián Gascón 
Mercado y Roberto Gómez Reyes,  la cantante y actriz nayarita Rosenda Bernal, el comunicador Raúl Torres Barrón 
y el autor de esta columna,  para entrevistar a Flores Curiel, quien de sobra sabía de qué le iban a preguntar en su 
reaparición. ¿Qué significa para usted el 10 de junio? le soltaron. El general dejó a un lado su cerveza, sonrió y dijo 
tranquilamente: Lo celebro cada año con mi familia. ¡¡¡¿Queeeé?!!! Sí, añadió, comemos juntos y brindamos. No 
puede ser, qué cinismo, comentó uno.¿Celebra la masacre? ¿Y los Halcones? No, hombre, ahora sí que remató, ¡es 
mi aniversario de bodas! Y adiós. El general Rogelio Flores Curiel murió en 2008 a los 84 años y antes, en 2002, a 
los 80, su ex jefe Alfonso Martínez Domínguez, motejado “Halconso”. Ninguno de los dos habló del Jueves de 
Corpus de 1971, mientras el ex presidente Luis Echeverría Álvarez, que en días pasados recibió la vacuna contra el 
Covid, goza de cabal salud (hasta donde se puede a sus casi 100 años de vida) y ya enterró a sus predecesores José 
López Portillo y Miguel de la Madrid. ¡Ah, este México mágico! -LA FRASE DE LA SEMANA- Reflexión. ¿Cómo vas a 
impugnar cuando pierdes por 30 puntos?: Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena, en 
conferencia de prensa. Miércoles 8 de junio de 2021. Ya. -JUGADA FINAL- Listos. A los dirigentes priistas Paul 
Opital y Marco Malo que perdieron en esta elección casi la totalidad de los cargos en disputa y la mitad de los votos 
del 2018, pero agarrarán su diputación y regiduría pluris, un vivillo y acomodaticio ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
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